



CULTURE

◊ Panoramique de la cour de M^{me} Dumont, gardienne.

Trois gardiennes d'immeubles à la une !

/// Valoriser et mieux faire connaître le travail des gardiens d'immeubles... C'est l'objectif du 2^e numéro de « La lettre des habitants Danube-Solidarité », destinée à un quartier Politique de la Ville dans lequel des associations, Paris Habitat OPH, la Ville et d'autres partenaires travaillent ensemble pour informer et associer les habitants aux changements de leur quartier.



◊ M^{me} Padonou, gardienne, présente « La Lettre » à une habitante de sa cour.

Entretenir les parties communes d'un immeuble, accomplir des tâches administratives... Tel est le quotidien des gardiens d'immeuble, sans oublier les relations privilégiées qu'ils entretiennent avec les habitants. Trois d'entre eux, **Mesdames Dumont, Deghaye et Padonou**, qui officient tous les trois dans le quartier Danube-Solidarité, se sont prêtées au jeu du reportage photo et du recueil de paroles en relation avec l'atelier Fabrication Maison. Résultat :

une lettre de 16 pages avec portraits dessinés, montages photos et textes qui témoignent du quotidien des gardiennes. Fières du résultat, elles ont elle-même distribué cette lettre aux habitants des immeubles.

FABRICATION MAISON

Il y a 3 ans, l'association Fabrication Maison a lancé le projet « Passages en images » et propose des ateliers d'images et des réalisations éditoriales pour les enfants et les habitants du quartier en partenariat avec les Antennes Jeunes, le Centre Social Danube les Centres d'animation, etc. L'originalité de la démarche est d'associer complètement les habitants à toutes les phases du projet : du choix du sujet à sa réalisation, en passant par la mise en page des textes et photos, sans oublier la diffusion. Les lettres sont tirées à 3 500 exemplaires et distribuées ou affichées sur le quartier. Fabrication Maison prévoit pour 2009 une exposition sur les réalisations du projet « Passages en images ». À suivre sur le blog dédié au projet...

► www.passagesenimages.com

ASSOCIATION



À l'écoute des enfants et adultes maltraités

L'association internationale de traitement psychothérapeutique des maltraitances — appelée « **Quand dire** » — est installée depuis deux ans et demi dans le 19^e. Elle accueille des enfants et adultes ayant fait l'objet de maltraitances (abus sexuels, violences physiques et psychologiques, harcèlements de toutes sortes, etc.) dans son centre de la rue de l'Escaut. Des psychologues spécialisés et psychanalystes prennent en charge les victimes et les aident à surmonter les épreuves par des thérapies des thérapies spécifiques et personnalisées. Quand Dire travaille en partenariat avec la Paris Aide Aux Victimes, la Voie de l'Enfant et est référencé auprès du « 119 Allô Enfance en Danger. »

► Quand dire

13 rue de l'Escaut

► 01 77 35 17 61

► www.quand-dire.com